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                        Aos dezesseis dias do mês de novembro do ano de dois mil e quinze, às 
dezoito horas, no Plenário da Casa Legislativa, realizou-se a quadragésima SESSÃO 
ORDINÁRIA, da terceira Sessão Legislativa, da sexta Legislatura da Câmara Municipal de 
Vereadores de Barão do Triunfo. Estavam presentes na ocasião o Presidente Marcos Cesar 
Garcia e os Vereadores: Tiago Pacheco Govoni, Laureni Garcia Pagini, Osmar Silveira de 
Souza, Diogo da Rocha Vaz, Nercio da Silva Ambos, Ilo Wildfaier Lombardi, Rodrigo 
Semensatto de Lima e Elomar Rocha Kologeski. Havendo quórum, o Presidente Marcos, 
invocando a proteção de Deus, declarou aberta a Sessão. Foi lido o resumo da ATA 039 que 
foi votada e aprovada por unanimidade. Após passou à leitura das correspondências 
RECEBIDAS DA PREFEITURA: Of. PGM n° 039/15 enviando Projeto de Lei n° 036/15; Of. 
PGM n° 039/15 enviando Projeto de Lei n° 037/15; Of. PGM n° 040/15 enviando Projeto de 
Lei n° 038/15; Of. 154/15 enviando resposta à proposição apresentada por esta Casa 
Legislativa na Sessão Ordinária do dia 13 de outubro de 2015. RECEBIDAS DE 
TERCEIROS:Of. DG n° 8552/15 encaminhando contas de Governo do Município referentes 
ao ano de 2013; Convite para a cerimônia de formatura da turma pré-escolar da escola Dom 
Pedro II; Convite para formatura da turma de educação infantil nível II da escola Dom Pedro 
II. EXPEDIDAS À PREFEITURA: Of. n° 069/15 enviando proposições aprovadas na sessão 
ordinária de 09 de novembro de 2015; Of. LEG. n° 033/15 encaminhando Projeto de Lei n° 
026/15; Of. LEG. n° 034/15 encaminhando Projeto de Lei n° 029/15. EXPEDIDAS 
TERCEIROS: Não Houve. No período do GRANDE EXPEDIENTE, os vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
NERCIO, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Deixou seus pêsames à família de Eli Silva, falecido neste último fim de semana e 
pediu um ofício de pesar em nome de todos os Vereadores. Parabenizou a equipe 
organizadora do campeonato do comércio que está acontecendo, onde compareceu sábado e 
viu o ginásio lotado, como foi o outro campeonato. Parabenizou o Hélio Balaca pelo evento de 
vaca-mecânica e agradeceu o Secretário da Agricultura por atender seu pedido e fazer a 
coleta de sangue dos cavalos para exames do mormo que foi feita no campo do senhor 
Marcio Meneses no último dia dez. Comentou que é de extrema importância fazer o exame 
em mais pontos do Município porque vir até o centro se torna inviável. Comentou sobre a 
resposta do Pedido de Informação do Vereador Elomar, a qual não gostou da atitude da 
profissional na resposta, acha que a mesma foi infeliz em usar algumas justificativas, 
indicando que a Câmara patrocine um seminário para que os Vereadores possam entender 
mais na área educacional. Falou à profissional que está representando esta Casa pelos 
munícipes, disponibilizou seu nome e está representando seu povo que lhe colocou aqui, 
acha que não faz vergonha para o Município, tem o primeiro grau incompleto sendo que ela é 
uma pessoa com ensino superior, vem perder tempo mandando uma resposta com duas 
folhas. Ressaltou que houve nesta Casa um projeto para que aprovassem a prorrogação de 
mais uma Secretária porque na área estaria faltando, teria gente que estava sem tempo para 
fazer as respostas. Comentou que o tempo que ela gastou fazendo estas respostas já seria 
uma indicação para que ela pudesse ocupar este cargo de Secretária, o que seria de grande 
valia. Falou que se tudo acontecer direito e se Deus permitir, estará disponibilizando seu 
nome para o próximo pleito, para o que o povo baronense o julgue se está envergonhando o 
Município ou se não está. Sugeriu a ela que é uma pessoa muito inteligente como está se 
mostrando, que também disponibilize o seu nome para ver o que os munícipes pensam a seu 
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respeito. Comentou sobre as explicações sobre as diárias, que não usa o transporte do 
Município. Comentou que há poucos meses ela foi assistir uma palestra fora do Estado, onde 
embora não tenha sido contra a Lei, no seu ponto de vista, envergonhou o Município 
postando fotos de pontos turísticos fora do Estado. Ressaltou que respeita o ponto de vista 
dela, mas este é o seu, se ela mexeu com quem estava quieto tem que ouvir o que não quer. 
Comentou que estará disponível se ela quiser tirar mais informações. Comentou que devido a 
crise, ela talvez possa estar querendo se proporcionar para fazer o curso, pois como se vê ela 
é muito entendida e seria de muita valia um curso prestado por ela para que saibam os 
deveres  nesta Casa. Usou a tribuna o VEREADOR RODRIGO, saudou o Presidente, demais 
colegas Vereadores e as pessoas que se faziam presentes. Falou que também quer fazer 
parte do oficio de pesar à família do senhor Eli Silva, também pediu para que envie oficio à 
família do senhor Dorval. Parabenizou ao Garigan que vem fazendo o campeonato, junto com 
os demais colegas, onde se sabe que está sendo bem comentado na cidade. Ressaltou que, 
como recebe criticas, o Garigan também deve receber, mas tem um apreço grande pela 
pessoa, pois foi um dos idealizadores para trazer um ringue montado dentro do salão 
paroquial, onde os atletas vieram, fazendo um evento diferente para o Município, algo que 
queria ver. Falou que mesmo que receba alguma crítica, deve erguer a cabeça porque o 
trabalho com a equipe está sendo brilhoso. Em COMUNICAÇÕES, os Vereadores 
previamente inscritos foram convidados a fazer uso da palavra. Usou a tribuna o VEREADOR 
ELOMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que se faziam 
presentes. Parabenizou o casal que teve o matrimônio realizado sábado, Suzimari e Vitor 
Hugo, desejando muito êxito no relacionamento matrimonial deles e também parabenizou 
pelo evento que aconteceu no casamento, em especial aos pais e todos que são 
responsáveis por este jovem casal. Pediu desculpas ao Giovani por não ter comparecido no 
evento esportivo, mas no próximo sábado quer estar prestigiando este evento. Deixou uma 
solicitação ao Executivo para que dê atenção à Linha Fernando Abott, próximo à casa de 
Jorge Ladvig, onde não tem mais condições de passar, tem dois micro-ônibus escolares que 
devem passar, mas na realidade não tem mais trânsito, os moradores estão a todo momento 
lhe cobrando providências, e sua parte está fazendo. Deixou mais uma vez um pedido ao 
Executivo que providencie urgentemente, na estrada que entra no Milton Bielavsk e segue até 
o Pedro Antônio e Nelson Garcia, onde hoje pela manhã foi solicitado para levar uma senhora 
com criança até os seus familiares, mas foi até certo ponto e não pode seguir em frente por 
causa de um atolador. Comentou que é lastimável serviços que não são absurdos que vão 
ficando para trás sem serem executados. Parabenizou o Conselho  do FAPS pela resposta ao 
seu Pedido de Informação, o qual examinou e achou que foi muito bem elaborado, quando as 
coisas acontecem conforme é pedido nesta Casa deve elogiar, ao contrário do Pedido de 
Informação a respeito da funcionária Silvia Vandame, que não dá para dizer  a mesma coisa. 
Ressaltou ao Conselho do FAPS que é desta forma que quer cada dia implementar o diálogo 
entre o Executivo e o Legislativo, quando as coisas vem do Executivo em conformidade com 
o que foi solicitado e não precisam estar pedindo novamente como está fazendo, colocando 
mais um Pedido de Informação nesta Casa referente à funcionária Silvia Vandame que 
realmente deixou a desejar na sua resposta ao Pedido de Informação anterior. Usou a tribuna 
o VEREADOR OSMAR, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as pessoas que 
se faziam presentes. Comentou que infelizmente tem de vir a ocupar este espaço para deixar 
um pedido de oficio de pesar às famílias enlutadas e hoje pede para a família do Dorval, que 
faleceu sábado, seu afilhado e seu amigo, dos seus vinte e sete afilhado de casamento, um 
dos que mais convivia embora morando em outro Município. Falou que ficou muito surpreso 
quando ficou sabendo que ele tinha falecido, mas este é o caminho de todos, da morte 
ninguém escapa e fica com um grande vazio que o grande amigo deixa para a família a para 
os amigos, então queria que fosse o oficio enviado por seu Gabinete à família, não pode 
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deixar de fazer diferente mesmo que o Vereador Rodrigo já tenha feito o seu pedido, mas não 
pode deixar de fazer um pedido especial. Comentou sobre a resposta vinda para o Vereador 
Elomar, foi uma infelicidade total desta funcionária, que por coincidência trabalha na área da 
educação de onde todos os representantes desta Casa esperavam uma resposta mais digna 
para esta Casa, pois desmerece todos os membros da Casa. Ressaltou que tem dito varias 
vezes que é um representante do povo baronense com suas limitações e deve respeito a 
todos os munícipes, mas ela principalmente com seu grau de educação e sua 
responsabilidade profissional devia ter um pouco mais de dignidade com esta Casa. 
Comentou que por ela estar hoje em um Município que talvez ela julgue que a cultura está 
mais avançada, se isso acontece não podem ignorar porque cada Município tem a sua cultura 
e sabe que lá existe muitas pessoas formadas em grau superior, mais do que aqui, mas isso 
não dá o direito dela dar uma resposta falando de uma forma grosseira e até  um pouco 
desaforada. Ressaltou que se estivesse fazendo parte hoje da oposição, não gostaria de ter 
da situação através de um Pedido de Informação, uma resposta deseducada como esta, 
então nesta hora compartilha com todos os colegas que se sentiram atingidos, este 
constrangimento. Falou que podem ter certeza que este constrangimento não fica para esta 
Casa, fica para a pessoa que enviou esta resposta da forma que foi enviada. Em seguida, 
passou-se à ORDEM DO DIA, quando foram discutidas, votadas e aprovadas por 
unanimidade as seguintes proposições: PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 084/15 DO 
VEREADOR TIAGO que seja providenciado patrolamento e encascalhamento nos pontos 
necessários da estrada do Cerro dos Abreu, partindo da residência do Senhor Joel, passando 
pela Escola Municipal Princesa Leopoldina, armazém do Názio até a residência do Senhor 
Paulo Alécio na esquina do Passo Grande, com melhorias das entradas das residências 
existente nesse trajeto. PEDIDO DE PROVIDÊNCIA Nº 085/15 DO VEREADOR NERCIO  
que seja providenciado aterro na ponte na localidade da Costa do Rolante que da acesso a  
residência do Senhor Vilson. PEDIDO DE INFORMAÇÃO Nº 052/15 DO VEREADOR 
ELOMAR   que  informe o que segue: Em qual escola está lotada a professora Silvia 
Vandame Pacheco e, a partir de que data atua como professora e/ou técnica de apoio 
pedagógico. Se existe documento oficial que lhe dê amparo legal a representar o Município, 
como por exemplo, Portarias e/ou outros meios de autonomia do Poder Executivo, lhe 
conferindo representação junto às entidades Conseme Undime/RS e Conseme 
Asmurc/Undime RS. Se existir, que envie cópias. Se viajou por conta de veículo do Município 
aos cursos e reuniões a partir de 01 de janeiro de 2015, que informe o veículo que efetuou o 
transporte, bem como relatório de quilometragem e nome do motorista; caso não tenha usado 
veículo por conta do Município, desconsidere este item. Se a funcionária citada já esteve em 
representação, como Secretária pela pasta da Secretaria da Educação, que informe o período 
com documentos oficiais de nomeação. Após, passou-se ao espaço dos LÍDERES DE 
BANCADA. O VEREADOR DIOGO, Líder do PSDB, abriu mão da palavra. Usou a palavra o 
VEREADOR TIAGO, Líder do PP, saudou o Presidente, demais colegas Vereadores e as 
pessoas que se faziam presentes. Deixou seus sentimentos às famílias de Dorval e Eli Silva. 
Usou a palavra o VEREADOR OSMAR, Líder do PTB, saudou novamente quem não se fazia 
presente na sua primeira saudação. Comentou sobre os tantos pedidos de consertos de 
estrada que o Vereador Elomar pede com muita razão porque aqui representam a 
comunidade e no Município geograficamente bastante extenso com as intempéries que vêm 
enfrentando à vários meses não é fácil, não está defendendo o atual responsável pela 
Secretaria de Obras, mas se vê  ações pelo interior que até de uma certa forma lhe convence 
de que os trabalhos estão acontecendo, inclusive hoje estavam consertando os pontos 
críticos que existiam, acredita que ficará vários ainda e não tem feito pedidos, tem feito 
cobranças verbal, conversa muito em prol das pessoas porque está aqui representando as 
pessoas. Ressaltou que faz os pedidos diretos e quando as coisas não acontecem 



 

 ATA 040/15                                                                          4 
 

 

dificilmente vêm aqui dizer que foram feitos pedidos verbais e não foram atendidos, mas as 
cobranças continuam e para as pessoas que lhe ouvem comentando sobre os trabalhos feitos 
aqui deixa dito que o Município é um Município que em seu contexto maior é muito difícil para 
a Secretaria de Obras dar um bom atendimento para as pessoas e também sabe que existe 
alguns casos que deveriam ter atendimentos especiais e não está tendo, mas torce e cobra 
para que estes serviços sejam feitos o mais breve possível porque, independente de quem 
está na situação, quer que o amanhã seja melhor do que hoje e acha que é este o objetivo do 
Vereador, mas muitas vezes é feitos os serviços e o Vereador não ficou sabendo disso para 
divulgar nesta Casa. O VEREADOR RODRIGO, Líder do PMDB, abriu mão da palavra. 
Neste espaço, usou a palavra o PRESIDENTE MARCOS, saudou novamente quem não se 
fazia presente na abertura da Sessão. Comentou que a questão das estradas é bem 
complicada, mas aos poucos vai se ajeitando, se o tempo ajudar talvez consigam normalizar 
a situação. Disse que a Câmara de Vereadores na página do Facebook aderiu à campanha 
do Novembro Azul, o qual é de suma importância como o Outubro Rosa também foi, sendo 
este de suma importância para os homens do Município, então pediu que divulgassem. 
Comentou que dia dezenove tem formatura no salão Paroquial das séries infantis da escola 
Dom Pedro II e seria interessante a participação dos Vereadores para mostrar que estão 
interessado com estas questões e fazerem parte de mais um evento. Deixou seus pesares às 
famílias enlutadas, em especial à família do senhor Dorval que era seu amigo. Nada mais 
havendo a tratar determinou encerrada a presente Sessão, convocando a todos para 
participarem da próxima Sessão Ordinária, dia vinte e três de novembro de dois mil e quinze 
na mesma hora e local. 
 

 
Sala de Sessões, 16 de novembro de 2015. 

 
 

 
                   MARCOS CESAR GARCIA                      DIOGO DA ROCHA VAZ 
                             Presidente                                                1°Secretário  


